



## ***DES TUEES PAR DES GENS NON IDENTIFIES AU COURS DU MOIS D'OCTOBRE 2022***

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Muha, Bujumbura Mairie**

En date du 6 octobre 2022, dans la vallée de la rivière Kamesa, séparant les quartiers Kamesa et Kinanira, zone Musaga, commune Muha, Bujumbura mairie, un corps sans vie de Liévin Ndayishimiye, âgé de 25 ans, célibataire, a été retrouvé dans la matinée par des enfants qui allaient à l'école. Selon des sources sur place, la victime est originaire de la colline Gitaramuka, commune Bisoro, province Mwaro. Selon les mêmes sources les circonstances de la mort du jeune homme n'ont pas été connues. Ce cadavre a été transporté par le Chef de zone Musaga, Magnus Niyokindi à bord de son véhicule accompagné par des policiers.

### **Un homme tué en commune Mugamba, province Bururi**

Dans l'après-midi du 8 octobre 2022, sur la colline Kivumu, commune Mugamba, province Bururi, Melchior Buso, âgé de 49 ans, membre du parti UPRONA est mort au CDS Muramba. Selon des sources sur place, Melchior Buso avait passé la journée du 7 octobre 2022 au centre Gishishima sur la même colline mais il n'était pas rentré. Il avait été retrouvé agonisant par la population qui l'a évacué, par après, vers le CDS Muramba. Selon les mêmes sources, sur le lieu où il a été retrouvé, il y avait beaucoup de traces de pieds.

### **Un corps sans vie d'une femme retrouvé en commune Muruta, province Kayanza**

En date du 5 octobre 2022, sur la sous colline Mutsinda, colline Busambo, commune Muruta province Kayanza, Odette Ndayishimiye, âgée de 21 ans, élève en pédagogie III au Lycée communal Muruta, a été retrouvée morte dans sa chambre. Selon des sources sur place, dimanche et lundi la victime a eu des vomissements incessants et lundi soir ses parents l'avaient conduite au Centre de Santé Remera pour des soins médicaux. Après avoir effectué des examens médicaux, la fille a été testée enceinte de 4 mois et elle est rentrée. Selon les mêmes sources, son frère l'a retrouvée morte suspendue à l'aide d'une corde au cou, dans sa chambre.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Muha, Bujumbura Mairie**

Dans la matinée du 15 octobre 2022, en bas de la clôture de chez Sebatutsi, dans un champ de ma-nioc, quartier Kizingwe-Bihara, zone Kanyosha, commune Muha, Bujumbura mairie, un corps sans vie d'un homme originaire de la localité de Kurusa-ka, zone Kiyenzi, commune Kanyosha, province Bujumbura rural, a été retrouvé gisant dans le sang. Selon des sources sur place, la langue de la victime avait été amputée. Selon les mêmes sources, après un constat de la police, ce corps a été conduit dans une morgue de l'un des hôpitaux de la municipalité de Bujumbura.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Bukirasazi, province Gitega**

En date du 10 octobre 2022, vers 12 heures, dans une brousse, sur la colline Nyambuye, commune Bukirasazi, province Gitega, un corps sans vie d'Isaac Manirakiza, âgé de 31 ans, célibataire, originaire de la colline Rugazi, commune Bugenyuzi, province Karuzi, a été retrouvé gisant dans le sang. Selon des sources sur place, ce corps présentait des blessures au niveau du visage montrant qu'il a été tué à coups de machettes. Selon les mêmes sources, avant de quitter la Tanzanie où il était allé depuis un certain temps à la recherche du travail, il avait communiqué avec sa famille qu'il apportait une somme de 500 mille fbu, 8 kilogrammes d'arachides, un téléphone portable et un vélo. Cependant, tous ces biens n'ont pas été trouvés à côté du cadavre, ce qui fait penser qu'Isaac Manirakiza a été tué et dépouillé de tous ces biens par ces gens non identifiés.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune et province Gitega**

En date du 22 octobre 2022, le matin, dans un boisement du quartier Shatanya, commune et province Gitega, un corps sans vie de Désiré Nsabimana, âgé de 28 ans, marié et père de 4 enfants, résidant au quartier Karera I, a été retrouvé. Selon des sources sur place, le cadavre n'avait aucune blessure mais à côté duquel se trouvait un bâton. Selon les mêmes sources, ce cadavre a été transporté à la morgue de l'Hôpital Régional de Gitega.

### **Un vieil homme tué en commune Nyanza-lac, province Makamba**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 18 octobre 2022 indique qu'en date du 16 octobre 2022, sur la colline Gasaba, zone Kabonga, commune Nyanza-lac, province Makamba, Venant Ntibakina, âgé de plus de 70 ans, a été tué à coups de machettes par un groupe de 4 personnes non identifiées qui ont défoncé une porte de sa maison et il a rendu son âme quelques heures après. Selon des sources sur place, la victime était accusée de sorcellerie, et vivait séparément avec sa femme dans la maison. En date du 17 octobre, très tôt le matin, Jean Claude Nkurunziza, Commissaire communal de police de Nyanza-lac accompagné par une autorité communale s'est rendu sur les lieux de l'incident pour s'enquérir de la situation. Selon les mêmes sources, ses deux fils, Alexis Bizimana et sa mère Rosalie Nsabimana, son frère Jérémie Nshemezimana et son cousin Nicodème Nshimirimana ont été arrêtés et conduits au cachot de la police pour des raisons d'enquête.

### **Un corps sans vie d'un homme retrouvé en commune Gihanga, province Bubanza**

En date du 27 octobre 2022, vers 19 heures, sur la colline et zone Buringa, commune Gihanga, province Bubanza, un corps sans vie du prénommé Emmanuel, marié, vendeur des unités Lumicash, a été retrouvé suspendu à l'aide d'une corde sur un arbre, à 300 mètres de son domicile. Selon des sources sur place, tout près de cet arbre, il y avait une lettre manuscrite dont le contenu indiquait : « la vie sur cette terre est difficile et je prends la mesure de quitter cette terre ». Le corps sans vie a été enterré au cimetière de Mpanda par sa famille en date du 28 octobre 2022.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Muha, Bujumbura Mairie**

En date du 24 octobre 2022, au quartier Gisyo, zone Kanyosha, commune Muha, Bujumbura Mairie, un corps sans vie d'Innocent Vyumukama, marié, originaire de la province de Karuzi, a été retrouvé. Selon des sources sur place, la victime habitait le quartier Kajiji de la même zone et avait quitté son domicile en date du 23 octobre 2022 pour se rendre au quartier Kibembe de cette zone où il avait pris un verre dans un bistrot de la localité. Selon les mêmes sources, vers la soirée, Innocent Vyumukama avait même communiqué avec sa femme commerçante qui lui demandait d'aller l'aider à conserver des marchandises mais après quelques temps, le téléphone portable d'Innocent a été éteint. Le corps de la victime a été immédiatement enterré par la population sur l'ordre de Dévotte Ndayisenga, administrateur de la commune Muha sans informer la famille.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural**

En date du 27 octobre 2022, vers 16 heures, sur la colline Kigwati I, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, un corps sans vie du surnommé Fizzo, conducteur de taxi-moto, a été retrouvé dans la rivière Mpanda. Selon des sources sur place, le cadavre a été repêché par la population et présentait des blessures au niveau de la gorge. Siméon Butoyi, administrateur de la commune Mutimbuzi, Sadiki Ndaruzaniye, chef de zone Rukaramu, le surnommé Tinya, OPJ communal de Mutimbuzi et les administratifs collinaires Juvénal Nzoyisaba, Pascal Bampakize et Jean Claude Ntacobitwaye se sont rendus sur le lieu de la couverture du corps pour s'enquérir de la situation. Selon les mêmes sources, la même soirée, le cadavre a été conduit au cimetière de Mpanda où il a été enterré au cimetière de Mpanda par la population sur l'ordre de l'administrateur communal de Mutimbuzi, en date du 28 octobre 2022, vers 6 heures du matin.

### **Un corps sans vie d'un vieil homme retrouvé en commune Mugamba, province Bururi**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 28 octobre 2022 indique qu'en date du 21 octobre 2022, vers 8 heures du matin, sur la sous-colline, colline, zone Kibezi, commune Mugamba, province Bururi, un corps sans vie de Gaspard Kazirukanyo, âgé de 76 ans, a été retrouvé dans un fossé d'extraction des briques. Selon des sources sur place, la victime avait passé la journée en train de partager un verre avec ses amis. Selon les administratifs collinaires ayant fait le constat, Gaspard a oublié le chemin qui l'emmène chez lui et il était tombé dans ce fossé, situé à moins de 70 mètres de chez lui mais la famille de la victime a nié cette version des administratifs.

### **Un corps sans vie d'un jeune homme retrouvé dans la commune Ryansoro, province Gitega**

Dans la matinée du lundi 24 octobre 2022, sur la sous-colline et colline Mahwa, commune Ryansoro, province Gitega, un corps sans vie de Donatien Nkurunziza alias Moromoro, âgé de 23 ans, originaire de la colline Rwankangoma, commune Kayokwe, province Mwaro, a été retrouvé au bord de la jonction des routes RN 16 et RN7. Selon des sources sur place, il travaillait sur le chantier de construction de la route RN16 et la tête présentait des blessures. Selon les mêmes sources, Gady Bizimana, OPJ de Ryansoro a interrogé le nommé Nimbona Rénovat, voisin de la victime et a déclaré qu'un maçon nommé Sabiyumva avait téléphoné la victime en lui disant : "Amène-moi cet argent, sinon tu verras qui je suis". La police est à la recherche de Sabiyumva. Selon toujours les mêmes sources, le cadavre a été transporté à la morgue du CDS Mahwa en attendant que sa famille vienne pour l'enterrer dignement.

### **Un corps sans vie d'une femme retrouvé en commune et province Gitega**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 30 octobre 2022 indique qu'en date du 22 octobre 2022, vers 7 heures, au quartier Nyabututsi, commune et province Gitega, un corps sans vie de Joselyne, âgée de 40 ans, mère célibataire, lavateur mobile, vivant seule avec son enfant dans une maison qu'elle avait louée, sur la colline Rutonde, zone Rutegama, de la même commune, a été retrouvé près du cabaret communément appelé « chez Kijana ». Selon des sources sur place, la victime avait beaucoup de sang dans sa bouche et présentait des blessures au niveau de la tête, tenait dans sa main un billet de 2 000 fbu et à côté d'elle, il y avait une casserole remplie de nourriture cuite (haricot et riz). Selon les mêmes sources, la police de la Protection Civile a transporté le cadavre à la morgue de l'Hôpital Régional de Gitega et il n'y a pas eu d'enquête.

### **Un corps sans vie d'une femme retrouvé en commune Bugendana, province Gitega**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 30 octobre 2022 indique qu'en date du 12 octobre 2022, vers 8 heures, sur la sous-colline Ruvumura, colline Nyakeru, zone Mutoyi, commune Bugendana, province Gitega, un corps sans vie de Domine Ngendakumana, âgée de 32 ans, mère célibataire de 2 enfants, a été retrouvé au bord de la route, tout près des cabarets du centre Ruvumura, par des gens qui se rendaient au marché de Bitare. Selon des sources sur place, ce cadavre était nu et avait des signes de viol. La veille, elle était avec Jonas, Jacques et Rugumanya dans un cabaret de ce centre en train de partager de la bière traditionnelle et y avaient quitté, vers 20 heures. Selon les mêmes sources, les parents de la victime avaient informé Juvénal Butoyi, chef de cette colline que Domine n'était pas rentrée, le soir. Ces trois personnes ont été interrogées et ont dit qu'elles se sont séparées avec Domine mais elles ont été arrêtées par la police de Bugendana et conduites au cachot avant d'être transférées à la prison de Gitega.

## **Un corps sans vie d'un homme retrouvé en commune Butaganzwa, province Kayanza**

En date du 26 octobre 2022, vers 1 heure du matin, sur la colline Musema, commune Butaganzwa, province Kayanza, un corps sans vie de Samson Niyiragira, âgé de 45 ans, père de 5 enfants, marié, a été retrouvé suspendu à l'aide d'une corde au cou sur un avocatier, tout près de sa maison. Selon des sources sur place, la journée, Samson avait pris une somme de 45 000 fbu appartenant à sa femme et il était allé étancher sa soif au centre Kanyambeho. Selon les mêmes sources, cette femme l'avait poursuivi dans un cabaret pour prendre son argent et après des querelles, il lui a remis une somme de 33 000 fbu. Selon les mêmes sources, le mari est rentré tard dans la nuit et sa femme était déjà endormie. Celle-ci l'a trouvé mort attaché au niveau du coup à l'aide d'une corde quand elle sortait dehors pour se soulager.

LIGUE ITEKA